

# 地域おこし協力隊 ひらた通信

執筆・デザイン・編集：酒田市平田地域・地域おこし協力隊 霞本 祐一朗【田沢地区拠点】

内藤 小容子【東陽地区拠点】

## 布マスクに“庄内さしこ”をさしてみませんか？

こんにちは、新隊員の内藤です。新型コロナウイルス感染症の影響下で、何かできることはないかと考え、5月11日に「布マスクに“庄内さしこ”で想いを込めて」という動画を配信しました。

この動画では、“庄内さしこ”の基本文様の中でも“心身の健康を願う”「花びし」という文様を取り上げ、布マスクにさす方法をご紹介します。



東陽地区の“さしこ名人”前田みつさん（北俣在住）に作り方を解説していただき、霞本隊員と協力しながら撮影・編集しました。解説をあえて庄内弁でお願いしたところ、動画を見た庄内以外の知り合いからも「とても温かい言葉でホッとすると好評を得ています。ご協力ありがとうございました！

動画は、山形県庄内地方の地域おこし協力隊が発信するYouTubeチャンネル「山形庄内U Tube」からご覧いただけます。おうちにあるもので作れる内容となっており、“庄内さしこ”初挑戦の私にもできました。ぜひみなさんにも楽しみながらやってみただけだと嬉しいです！

### 農作業にお邪魔しました

私は農業に関して全くの素人ですが、自然からの恵みを受けて成り立つ一次産業はとても大切だと考えています。

4月14日には稲の種まき（中野俣在住の専業農家さん）、5月16日には田植え（中野俣在住の兼業農家さん）の作業にそれぞれお邪魔させていただきました。

お忙しい中ご協力ありがとうございます。

両作業ともに初めての体験。機械を含めてとてもシステムチックなことに驚きました。これからもいろいろ教えてください！



### めんたま畑を取材しました

平田地域の誇る産直「めんたま畑」を、4、5月に1回ずつ取材しました。産直好きの私は他にも直売所を見てきましたが、「めんたま畑」は特に地域密着型で、値段も非常に良心的！！

今は山菜も豊富で、1か月余りの間にもその種類が変化し、季節の移り変わりを実感することができました。新型コロナウイルスの影響で世の中が変化する中、地域の自然の恵みを地域でいただくことの重要性が、これからもっと高まっていくと感じています。



## 山元農村公園の進捗状況について

霞本です。私からは山元農村公園整備の進捗についてお知らせします。

先日、山元農村公園の清掃及び、オブジェの設置を行いました。まずはご協力いただいた地域の皆さま、お忙しいところありがとうございました。少しずつではありますが、公園らしくなってきたのを感じます。写真は、タイヤを埋めているところと、丸太を埋めている様子です。

5月に入り、ヒマワリとコスモスを植えてみたところ芽が出てきました。夏はヒマワリ、秋はコスモスが揺れると思います。

現在は、タイヤ渡りができるように土等で、補強の埋め立てを行っています。お子さんが楽しく遊べる段階までは、もう少し時間がかかりそうです。

皆さんと一緒に作っていきたいと思いますので、どうかご協力よろしくお願いいたします。

### 6月の予定は？

活動制限されている中で、私にできることは何かと模索していたところ、旧阿部家の展示物整理に関わらせていただくことになりました。

旧阿部家には様々な展示物がありますが、説明書が古くなっているのが現状です。そこで、新しくキャプションボード（説明書）を作成していくことにしました。訪れたお客さんに対して、見やすい説明書を提示できればと思います。

現在、その下準備として、昔の農具など、知識を深めている段階です。出来上がり次第、報告します！

#### ■かすみのひとりごと（編集後記に代えて）

皆さん、YouTubeで配信されている庄内さしこの動画をご覧になりましたか？  
良い動画に仕上がっています！私は特に何もしていませんが（笑）これまでは「庄内にさしこがあるんだなー」くらいでしたが、今では「花びし」の意味や刺す方法まで学びました！実際にできるかは別ですが（汗）日本三大刺し子とも呼ばれている、「庄内さしこ」を学ぶ機会を与えてくれた内藤さん、ご協力してくれた“さしこ名人”前田みつさんには感謝しています。

この動画を見たことで、伝統民芸を残していくことは大切なことだと改めて感じました。  
私が行っている、アケビのつる・籐細工の採り方や編む方法まで、一連の流れを動画で残していきたいと考えています。今回はこの辺で失礼します。



YouTubeで「庄内 さしこ」と検索すると見られます。ぜひご覧ください！



タイヤ埋め立て



丸太埋め立て



タイヤをカラフルに染めました

